

## Le service de coordination de la prévention de l'extrémisme, qu'est-ce que c'est ?

La société allemande est une société multiculturelle. Le centre communal d'intégration de l'arrondissement de Viersen s'engage pour une société où la cohabitation interculturelle est la norme. Pour bien vivre ensemble, les personnes doivent pouvoir interagir sans préjugés et dans le respect de tous.

Le service de coordination de la prévention de l'extrémisme (KoEx) élabore des mesures et apporte son soutien aux institutions dans cette optique :

- Vous craignez que des personnes de votre école se radicalisent, mais vous ne savez pas à qui vous adresser? Le KoEx vous met en contact avec des interlocutrices ou interlocuteurs compétents.
- Vous constatez qu'il y a de plus en plus de discussions de comptoir et de propos discriminatoires dans votre association, et vous voulez y réagir ? Le KoEx vous propose des options d'intervention.
- Vous aimeriez organiser une mesure de qualification, un événement spécial ou un projet contre l'extrémisme et vous cherchez des intervenants ou avez besoin d'un autre soutien ? Le KoEx peut faire appel à un réseau bien fourni.

En outre, le KoEx peut apporter son soutien en cas d'autres questions au sujet de l'extrémisme.

## Contact

### Tristan Osterfeld

Téléphone 02 162 39-1719  
Fax 02 162 39-1726  
tristan.osterfeld@kreis-viersen.de

### Michael Sönnert

Téléphone 02 162 39-1776  
Fax 02 162 39-1726  
michael.soennert@kreis-viersen.de

Subventionné par :

Ministerium für Kinder, Jugend, Familie,  
Gleichstellung, Flucht und Integration  
des Landes Nordrhein-Westfalen



Ministerium für  
Schule und Bildung  
des Landes Nordrhein-Westfalen



### Sozialamt

- Kommunales Integrationszentrum -  
Rathausmarkt 3 | 41747 Viersen  
www.kreis-viersen.de

Herausgeber: Kreis Viersen - Der Landrat  
Stand: November 2022  
Fotos: © beeboys - stock.adobe.com



# SERVICE DE COORDINATION DE LA PRÉVENTION DE L'EXTRÉMISME

## de l'arrondissement de Viersen

## Missions du service de coordination de la prévention de l'extrémisme (KoEx)

Le centre communal d'intégration s'engage pour une coopération interculturelle dans plusieurs domaines de la vie.

Le KoEx, qui fait partie du centre communal d'intégration, collabore avec plusieurs organisations. Celles-ci travaillent dans la prévention, transmettent des connaissances sur les formes d'extrémisme ou s'engagent pour une cohabitation démocratique et interculturelle.

Le KoEx est notamment responsable de la coordination régionale du réseau scolaire « École sans racisme – École avec courage ». De nombreuses écoles de toutes filières ont déjà rejoint ce réseau dans l'arrondissement.

Dans l'arrondissement de Viersen, la cohabitation interculturelle va de soi. Toutefois, on a constaté une radicalisation croissante dans la société allemande au cours de la dernière décennie.

La mission du KoEx est de lutter contre cette évolution de façon préventive et précoce.

Pour ce faire, le KoEx mise sur la pluralité des approches et s'appuie sur des recherches récentes. Le KoEx fait partie intégrante du centre communal d'intégration, et a donc la possibilité de collaborer avec un réseau de partenaires éprouvés.

Il existe diverses formes d'extrémisme, et celui-ci peut avoir des motifs politiques ou religieux. Il est présent au cœur même de la société, lorsque des personnes d'origine, de culture ou de religion différentes sont dévalorisées.

Les êtres humains sont différents, et l'extrémisme refuse la différence. L'extrémisme présume que tous les êtres humains ne sont pas égaux. L'extrémisme rend les personnes étrangères responsables des conflits qui émergent dans une société.

Le KoEx est conscient que chaque société a son lot de conflits et de frictions. Il ne s'agit donc pas d'une caractéristique unique aux sociétés multiculturelles.

La question qui se pose est de savoir comment y réagir. En s'appuyant sur des compétences interculturelles, il est possible d'aborder les conflits avec curiosité et dans un esprit de dialogue et de compromis.

Les compétences interculturelles sont essentielles pour être en mesure de gérer les conflits de manière constructive. La transmission de compétences interculturelles est donc le meilleur moyen de prévenir l'extrémisme. La mission du KoEx est de transmettre ces compétences.